
	

	

Trêve estivale 

 
par Hubert Tassin – Président des P. 

	
omme	chaque	année,	le	Grain	de	
Sel	 et	 son	 rédacteur	 vont	 faire	
une	 pause	 à	 l’occasion	 de	 ce	
début	 de	 l’été.	 Il	 s’agit	 bien	 sûr	
pour	 moi	 et	 mes	 amis	 de	

l’Association	PP	de	revenir	plus	déterminés	et	
plus	 constructifs	 encore	 dans	 quelques	
semaines,	 au	 moment	 où	 le	 meeting	 de	
Deauville	 va	 battre	 son	 plein,	 où	 nombre	
d’hippodromes	 en	 région	 organisent	 leurs	
plus	belles	journées.		
	
La	reprise	de	notre	Grain	de	Sel	hebdomadaire	
sera	évidemment	l’occasion	de	placer	le	débat	
dans	 la	 perspective	 des	 élections	 d’automne	
des	 représentants	 des	 propriétaires,	 des	
éleveurs,	 des	 entraîneurs	 et	 des	 jockeys	 au	
sein	des	instances	nationales	et	régionales	du	
Galop.	
	
Les	élections	sont-elles	
importantes	?	
De	 mes	 conversations	 avec	 nombre	 de	
propriétaires	et	éleveurs,	je	ressens	bien	le		

	
	
	
désarroi	de	beaucoup	qui	ont	le	sentiment	que	
les	élections	ne	changeront	pas	grand-chose,	
qui	ont	 l’impression	de	ne	pas	être	entendus	
et,	qu’après	avoir	soutenu	telle	ou	telle	liste,	il	
y	 a	 quatre	 ans,	 la	 situation	 ne	 s’est	 pas	
améliorée,	au	contraire.	
	
Notre	 passion,	 notre	 engagement	 pour	
essayer	 de	 faire	 avancer	 positivement	 les	
choses	 nous	 interdit	 la	 résignation.	 Ne	 pas	
participer	au	débat	électoral,	ne	pas	proposer	
une	 autre	 voie	 que	 celle	 qui	 a	 été	 suivie	
pendant	ces	quatre	dernières	années,	à	notre	
corps	 défendant	 sur	 bien	 des	 plans,	 nous	
interdirait	 de	 nous	 plaindre.	 Elle	 nous	
interdirait	 aussi	 d’espérer.	 Ce	 serait	 pour	
beaucoup	des	propriétaires	et	éleveurs	jouant	
le	jeu	français,	une	voie	vers	le	renoncement.	
	
J’ai	 souvent,	 à	 travers	 mes	 chroniques	
hebdomadaires,	 souligné	 les	 formidables	
atouts	 du	 Galop,	 la	 force	 du	 maillage	 des	
hippodromes	dans	les	territoires,	la	qualité	de	
nos	 infrastructures,	 celle	de	notre	élevage	 et	
de	nos	professionnels.	De	même,	il	y	a	peu,	je	
me	 réjouissais	 du	 nombre	 de	 nouvelles	
vocations	 d’entraîneurs	 ou	 de	 propriétaires	
venant	 découvrir	 notre	 passion	 à	 travers	 la	
poursuite	 de	 création	 d’écuries	 de	 groupe.	
L’enthousiasme	 ainsi	 exprimé	 nous	 oblige	 à	
travailler,	 à	 imaginer	des	solutions	concrètes	
pour	 faire	 face	 aux	 nuages	 trop	 noirs	 qui	
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menacent	nos	allocations,	nos	parts	de	marché	
dans	 l’univers	 des	 paris,	 nos	 partants	 ou	
encore	 la	 si	 belle	 discipline	 de	 l’obstacle	
aujourd’hui	mal	en	point.	Qui,	pour	tout	dire,	
pèsent	sur	le	dynamisme	de	l’ensemble.	
	
Rassembler	
A	travers	les	débats	qui	devront	s’ouvrir	dans	
quelques	 semaines,	 nous	 proposerons	 des	
évolutions	concrètes	pour	ouvrir	de	nouvelles	
voies.	On	ne	peut	pas	se	contenter	de	recycler	
les	mêmes	propositions	tous	les	quatre	ans	en	
espérant	 qu’un	 jour	 elles	 donneront	 des	
résultats.		
	
Nous	 allons	 surtout	 mettre	 à	 profit	 ces	
quelques	 semaines	 pour	 rassembler	 des	
propriétaires,	 des	 éleveurs,	 des	 jeunes	 qui	
arriveront	 avec	 des	 idées	 neuves	 et	 un	
enthousiasme	indispensable.	Depuis	4	ans,	 la	
gouvernance	 de	 France	 Galop	 a	 été	 passive	
face	à	une	stratégie	perdante	du	PMU	et	s’est	
concentrée	sur	quelques-uns.	Elle	a	laissé	hors	
des	circuits	de	décisions	et	même	des	débats	
des	 associations	 pourtant	 très	
représentatives	:	 les	 PP	 bien	 sûr	 avec	 leurs	
partenaires	 fidèles	 et	 ancrés	 dans	 les	
territoires	que	sont	les	Permis	d’Entraîner	et	
Passion	 Obstacle,	 mais	 aussi	 le	 Syndicat	 des	
Propriétaires,	l’AEP.	La	gouvernance	nouvelle	
que	nous	vous	proposerons	sera	fondée	sur	la	
volonté	 de	 rassembler	 et	 surtout	 pas	 de	
fracturer.	France	Galop	est	une	association	qui	
n’appartient	 pas	 à	 un	 camp	 contre	 un	 autre,	
une	 catégorie	de	propriétaires	 ou	d’éleveurs	
contre	une	autre.		

Dans	un	 contexte	 économique	 très	mouvant,	
avec	 une	 trajectoire	 budgétaire	 du	 Galop	
fortement	 déficitaire,	 avec	 une	 activité	 du	
PMU	qui	 reste	 en	bien	 en-deçà	de	 l’inflation,	
face	 aux	 enjeux	 concurrentiels	 nouveaux,	 on	
doit	faire	du	débat	qui	s’annonce	autre	chose	
qu’un	 simple	 jeu	 politique	 somme	 toute	
souvent	mesquin	 et,	 au	 contraire	 en	profiter	
pour	exprimer	une	ambition,	pour	dessiner	le	
Galop	de	demain.		
	
C’est	dans	cet	esprit	que	je	vous	donne	rendez-
vous	dans	quelques	semaines.	
	
	
	
Si	 vous	ne	 recevez	 pas	 ce	 bulletin	hebdomadaire	 par	mail,	 il	 suffit	 de	 vous	
inscrire	en	nous	adressant	un	courriel	à	associationpp@pp.fr		 


